

Geschäftsanhahnung Australien

für deutsche Anbieter und Dienstleister aus dem Bereich der Gesundheitswirtschaft, Pharmazeutika & Biotechnologie



Exportförderung für deutsche Unternehmen

Vom 24. bis 28. Juni 2024 führt die AHK Australien, im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz, eine Geschäftsanhahnungsreise zum Thema Gesundheitswirtschaft nach Australien durch. Es handelt sich dabei um eine projektbezogene Fördermaßnahme. Sie ist Bestandteil der Exportinitiative Gesundheitswirtschaft und wird im Rahmen des Markterschließungsprogramms für KMU durchgeführt. Zielgruppe sind vorwiegend kleine und mittlere deutsche Unternehmen (KMU) der gesamten Wertschöpfungsketten im Bereich Gesundheitswirtschaft mit Schwerpunkt auf Pharmazeutika und Biotechnologie.

Sind Sie im Bereich Gesundheitswirtschaft tätig und interessieren sich für den australischen Markt?

Deutsche Unternehmen der Branche erhalten detaillierte Informationen zum Eintritt in den australischen Markt und werden bei der Geschäftspartnersuche unterstützt. Für die Teilnehmenden werden individuelle B2B-Gespräche mit potenziellen Kundinnen und Kunden sowie Kooperationspartnern in Australien organisiert. Sie erhalten eine umfangreiche Zielmarktanalyse, Informationen zu rechtlichen Rahmenbedingungen und Angaben zu Ihrer konkreten Mitbewerbersituation. In einer Präsentationsveranstaltung stellen die deutschen Firmen ihr Leistungsportfolio dem lokalen Fachpublikum vor. Objekt- und Referenzbesuche runden das Programm ab.

Durchführer



Deutsch-Australische
Industrie- und Handelskammer
German-Australian Chamber
of Industry and Commerce

Partner



Deutsche Teilnehmende

Die Reise richtet sich insbesondere an Unternehmen, die Produkte und Dienstleistungen in folgenden Bereichen anbieten:

- Arzneimittel, Biopharmazeutika und Biotechnologie
- Innovative (digitale) Lösungen zur präzisen Diagnose & Behandlung, Arzneimittelentwicklung & -produktion; Labortechnik & -automatisierung.
- Forschung und Entwicklung und Klinische Studien: Umsetzung von Medikamentenstudien in Australien
- Internationale Kooperationsprojekte im Bereich Pharmazie und Biotechnologie



Gesundheitswirtschaft in Australien

Australiens Gesundheitsmarkt ist ein wichtiger Markt im asiatisch-pazifischen Raum und bietet deutschen Unternehmen zahlreiche Geschäftsmöglichkeiten. Die Nachfrage nach Arzneimitteln steigt aufgrund einer zunehmend alternden Gesellschaft und eines relativen Wohlstands und guten Ausbildungsstandes der Bevölkerung. Der Ausbau der industriellen Forschung und eines verbesserten Gesundheitssystem hat unter der aktuellen Regierung Priorität. Die Gesundheitsversorgung ist flächendeckend und Australien verfügt über hochqualifizierte Arbeitskräfte. Jedoch besteht nach wie vor eine hohe Disparität in der Versorgung zwischen den Metropol- und Regionalgebieten.

Die zunehmende Nachfrage nach innovativen Behandlungsoptionen sowie die steigende Zahl chronischer Erkrankungen stärkt den Markt weiter. Patentierte Arzneimittel haben einen starken Marktanteil, aber die Kosteneindämmungsstrategie der Regierung forciert den vermehrten Einsatz von Generika und Biosimilars. Die Preise im öffentlichen Erstattungssystem sind vergleichsweise niedrig und die Zulassungsprozesse aufwendig.

Das Zusammenspiel dieser Faktoren bietet vielversprechende Gelegenheiten für deutsche Unternehmen und Dienstleister, sich in diesem dynamischen Markt zu etablieren und dort zu expandieren.

Hinweise zur Durchführung

Das Projekt ist Bestandteil des Markterschließungsprogramms für KMU und unterliegt den De-Minimis-Regelungen. Der Eigenanteil der Unternehmen für die Teilnahme am Projekt beträgt in Abhängigkeit von der Größe des Unternehmens:

- 500 EUR (netto) für Teilnehmende mit weniger als 2 Mio. EUR Jahresumsatz und weniger als 10 Mitarbeitenden
- 750 EUR (netto) für Teilnehmende mit weniger als 50 Mio. EUR Jahresumsatz und weniger als 500 Mitarbeitenden
- 1000 EUR (netto) für Teilnehmende ab 50 Mio. EUR Jahresumsatz oder ab 500 Mitarbeitenden

Australien bietet seiner Bevölkerung universellen Zugang zur Gesundheitsversorgung über das staatlich finanzierte Versicherungsprogramm Medicare. Australiens Regierung hat das Gesundheitssystem und dessen Reformierung zu einer Priorität gemacht und Rekordinvestitionen zugesagt. Im Fokus steht dabei die Modernisierung und der Ausbau des Versicherungssystems Medicare, um besseren und kostengünstigeren Zugang zu medizinischer Grundversorgung und notwendigen Medikamenten zu schaffen. Hier spielt neben der privaten Beschaffung, das staatliche Erstattungssystem Pharmaceutical Benefits Scheme (PBS) eine zentrale Rolle, welches Arzneimittel listet, deren Kosten vom Staat übernommen werden.

Australien nimmt global eine immer stärkere Rolle für klinische Studien ein. Großzügige Steuererleichterungen, hohe öffentliche Investitionen, qualifiziertes Personal und eine diverse Bevölkerung machen Australien attraktiv für Forschung und Entwicklung sowie klinische Studien. Weitentwickelte Netzwerke, hochmodernen Forschungseinrichtungen und beschleunigte Zulassungsprozesse für klinische Studien bieten ideale Bedingungen.

Reise-, Unterbringungs- und Verpflegungskosten werden von den Teilnehmenden selbst getragen. Für alle Teilnehmenden werden die individuellen Beratungsleistungen in Anwendung der De-Minimis-Verordnung der EU bescheinigt. Teilnehmen können maximal 12 Unternehmen. Anmeldungen werden in der Reihenfolge des Eingangs berücksichtigt, wobei KMU Vorrang vor Großunternehmen haben.

Eine Übersicht zu weiteren Projekten des Markterschließungsprogramms für KMU kann unter www.gtai.de/mep abgerufen werden.

Vorläufiges Programm*

Sonntag, 23.06.2024	Individuelle Anreise in Sydney und ggf. gemeinsames Abendessen	
Montag, 24.06.2024	Vormittag	Auftaktbriefing zum Programm der Woche Länderbriefing mit Länderexpertinnen und -experten von AHK, Botschaften und GTAI Interkultureller Workshop
	Nachmittag	Unternehmensbesuch (z.B. Westmead Health Precinct)
	Abend	Gemeinsames Abendessen
Dienstag, 25.06.2024	Vormittag	Präsentationsveranstaltung
	Nachmittag	Geschäftstermine mit Gästen der Präsentationsveranstaltung
	Abend	Abendessen mit Vertretenden der deutsch-australischen Wirtschaftsgemeinschaft
Mittwoch, 26.06.2024	Vormittag	Geschäftstermine und Unternehmensbesuche
	Nachmittag	Transfer nach Melbourne
Donnerstag, 27.06.2024	Vormittag	Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. CSL)
	Nachmittag	Individuelle Geschäftstermine
	Abend	Abendessen mit Vertretenden der deutsch-australischen Wirtschaftsgemeinschaft
Freitag, 28.06.2024	Vormittag	Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. CSIRO)
	Nachmittag	Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. Melbourne Biomedical Precinct)
	Abend	Abendessen und De-Briefing
Samstag, 29.06.2024	Individuelle Abreise	

*Unter Vorbehalt, mit Änderungen ist zu rechnen. Die Objektbesichtigungen werden soweit möglich nach den Wünschen der Teilnehmenden ausgewählt.

Anmeldung

Das Anmeldeformular steht Ihnen [hier zum Download bereit](#).

Anmeldeschluss: 26. Januar 2024

Kontakt

Deutschland:
SBS systems for business solutions
Valeria Frattesi
Tel.: +49 (0)30 8145981-46
v.frattesi@sbs-business.com

Australien:
AHK Australien
Bettina Schels
Tel.: +61 2 8296 0433
Bettina.schels@germany.org.au

Fachpartner

BIO DEUTSCHLAND



Mit der Durchführung dieses Projekts im Rahmen des Bundesförderprogramms Mittelstand Global/ Markterschließungsprogramm beauftragt:



Das Markterschließungsprogramm für kleine und mittlere Unternehmen ist ein Förderprogramm des:

